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Sequestro que terminou com tiros 
tinha goleiro do Santos como alvo

 AJoão Paulo estava na mira dos criminosos 
que invadiram condomínio de luxo no bairro 
do Embaré, em Santos, e fi zeram reféns

No momento do crime, o goleiro 
treinava com os demais compa-
nheiros de equipe. Os crimino-
sos  invadiram o condomínio de 
luxo e fi zeram seis pessoas reféns, 

entre moradores e funcionários. 
As vítimas não se feriram. Um de-
les tentou fugir em um carro e foi 
baleado. Ele foi socorrido e leva-
do à Santa Casa de Santos.. Os se-

questradores se entregaram após 
negociações com a Polícia Militar 
(PM). Um funcionário, que teria 
facilitado a entrada dos bandidos, 
também foi preso.          CIDADES/A3

Despedida de Pelé 
do Santos completa 
50 anos hoje   CIDADES/A3
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Chris Martin anuncia que 12º álbum do Coldplay será o último. ANEXO/A8
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Prevista para começar em 1º de outubro, a simplifi cação de importações proporcio-
nada pela migração das operações ao Portal Único de Comércio Exterior proporcio-
nará economia de R$ 40 bilhões por ano às empresas. A informação foi divulgada 
nesta segunda-feira (30) pela secretária de Comércio Exterior do Ministério do De-
senvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (Mdic), Tatiana Prazeres.      BRASIL/A7

Importações  Simplifi cação 
resultará em economia de 

R$ 40 bilhões por ano

DIVULGAÇÃO/APS

Guarujá: Gaeco 
faz operação 
contra fraudes
O Gaeco cumpriu ontem 26 man-
dados de busca e apreensão em in-
vestigação contra supostas fraudes 
em licitações na Câmara Municipal 
e na Prefeitura de Guarujá. Batizada 
de Hereditas, a operação integrada 
com a Polícia Civil detectou indícios 
de fraudes em licitações e possível 
favorecimento de agentes públicos 
com pagamento de propina para 
viabilizar o esquema.  CIDADES/A3

Governo anuncia 1º 
voo para repatriar 
brasileiros   MUNDO/A7

LÍBANO
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Encontro. Hoje (2), às 18h, a Rede Pelo Clima da Baixa-
da Santista, em parceria com o Instituto de Arquitetos 
do Brasil (IAB) e o Instituto Procomum, realiza o Tercei-
ro Encontro com Candidatos à Câmara de Vereadores de 
Santos. O evento será realizado no espaço Futrica Econo-
mia Criativa (Rua Quinze de Novembro, 146) e terá como 
tema central o Planejamento Urbano e as Mudanças 
Climáticas.

Transparência. O objetivo do encontro é aproximar 
vereadores e eleitores, promovendo um ambiente de 
maior transparência, cocriação de soluções e fortaleci-
mento da democracia. A Rede Pelo Clima busca incenti-
var a criação de políticas públicas que estejam alinhadas 
às necessidades reais da população, além de promover a 
responsabilidade dos representantes eleitos.

Ações. Ao longo de 2024, a Rede construiu uma base de 
pessoas comprometidas com a mitigação dos impactos 
da crise climática na Baixada Santista. Um resumo das 
ações desenvolvidas pode ser acessado no site lab.proco-
mum.org.

No domingo. Para garantir a mobilidade dos eleitores 
no dia do pleito, assegurando o direito ao voto, o trans-
porte coletivo em Itanhaém será gratuito para toda a po-
pulação durante 24 horas. O serviço estará em operação 
com a frota total e a medida vai das 0h00 até as 23h59 
deste domingo (6).

Cultura. Em 2024, o MIRADA – Festival Ibero-America-
no de Artes Cênicas, realizado pelo Sesc São Paulo entre 5 
e 15 de setembro em Santos, homenageou o Peru. Foram 
apresentadas 11 produções peruanas, entre espetáculos 
teatrais e atrações musicais e performáticas. O festival 
ainda teve 12 peças vindas da Argentina, Bolívia, Chile, 
Colômbia, Espanha, México, Portugal e Uruguai. E somam 
também, na programação, mais 13 obras nacionais de di-
versos locais do Brasil, totalizando 33 espetáculos.

Números. Ao longo desta edição, foram programadas 
e realizadas 76 sessões artísticas, com mais de 17 mil 
ingressos distribuídos e/ou vendidos. Além dos espetá-
culos, o festival contou com 27 Atividades Formativas e 
o Ponto de Encontro, com quatro shows/performances 
noturnas. O MIRADA Pro reuniu 55 programadores in-
ternacionais e nacionais de festivais de artes cênicas de 
diversos países. Durante os 11 dias de evento, aproxima-
damente 640 profissionais – entre artistas, técnicos, pro-
dutores locais e produtores internacionais – passaram 
pelos palcos e bastidores no Sesc Santos e em outros en-
dereços da Baixada Santista.

DIVULGAÇÃO

CONTRA
PONTO

CHARGE

Segundo a 
Organização das 
Nações Unidas 
para Alimentação 
e Agricultura 
(FAO), cerca de 54% 
do desperdício 
de alimentos no 
mundo acontece 
nas fases da 
manipulação 
pós-colheita e 
armazenagem. 
Os outros 46% 
das perdas fi cam 
nas etapas de 
processamento, 
distribuição e 
consumo

A 
insegurança alimentar é um desafio 
para a sociedade, em especial aos go-
vernantes. No entanto, encaramos com 
certa naturalidade o descarte de frutas 
e verduras nas proximidades de mer-

cados ou feiras livres. A desatenção é ainda maior 
quando jogamos no lixo alimentos esquecidos na 
geladeira ou produtos que perderam o prazo de 
validade. O desperdício de alimentos afeta todas as 
etapas do ciclo de produção, da colheita, beneficia-
mento, estocagem, transporte, distribuição, emba-
lagem até o consumo.

Segundo a Organização das Nações Unidas para 
Alimentação e Agricultura (FAO), cerca de 54% do 
desperdício de alimentos no mundo acontece nas 
fases da manipulação pós-colheita e armazena-
gem. Os outros 46% das perdas ficam nas etapas de 
processamento, distribuição e consumo. Em um 
mergulho mais profundo no tema, o relatório di-
vulgado no ano passado pelo Programa das Nações 
Unidas para o Ambiente (PNUMA) revela que, em 
2022, mais de um bilhão de refeições foram descar-
tadas todos os dias, sendo que 783 milhões de pes-
soas enfrentam a fome e um terço da humanidade 
sofre com a insegurança alimentar.

Outro levantamento da ONU, coloca o Brasil na 
10ª posição no ranking de países que mais desper-
diçam comida, atrás da Rússia, Eslovênia, Áustria, 
África do Sul, Bélgica, Índia, Belize, Índia, Irlan-
da, Polônia e Estados Unidos. Um estudo elabo-
rado pela MindMiners em parceria com a Nestlé, 
publicado em 2023, identificou que cada brasilei-
ro, todos os anos, joga fora cerca de 60 quilos de 
alimentos adequados para o consumo. A média 
global de descarte individual, segundo a PNUMA, 
é de 74 quilos de comida. E qual o impacto des-
te cenário para a conservação do meio ambien-
te? A FAO estima que o custo anual com prejuízos 
ambientais e sociais do desperdício de alimentos 
atinge US$ 700 bilhões e US$ 900 bilhões, respec-
tivamente.

Segundo a pesquisadora Milza Moreira Lana, es-
pecialista em pós-colheita da Embrapa, o resultado 
das perdas obedece a uma lógica natural: “quanto 
mais alimento é jogado no lixo, mais alimento pre-
cisa ser produzido para repor aquele que foi posto 
fora”. Junto com a comida, temos a perda de ele-
mentos como água, terras agricultáveis e demais 
insumos usados no processo de produção, além 
das consequências negativas na geração de gases 
de efeito estufa.

A agricultura tem um impacto ambiental signi-
ficativo: requer grandes quantidades de água doce, 
o que pode causar pressões ambientais significati-
vas em regiões com ou sob estresse hídrico e polui 
rios, lagos e oceano ao liberar nutrientes. É respon-
sável por cerca de um quarto das emissões mun-
diais de gases com efeito de estufa e metade das 
terras habitáveis   do mundo é usada para agricul-
tura. Grandes áreas do planeta antes cobertas por 
florestas e terras selvagens são agora usadas para a 
agricultura, pecuária e plantio florestal em larga es-
cala. A perda de habitats é a principal responsável 
pela redução da biodiversidade mundial.

É preciso apontar saídas para minimizar o des-
perdício de alimento, considerado pelos especia-
listas um dos principais responsáveis pelas altera-
ções climáticas, contribuindo com a emissão de 8% 
a 10% dos gases de efeito estufa, segundo dados da 
FAO. Algumas alternativas são fundamentadas em 
Soluções Baseadas na Natureza (SBN), como a inte-

gração lavoura-pecuária e silvicultura, sistemas de 
agricultura regenerativa e a restauração de ecossis-
temas que podem conter em mais de um terço os 
efeitos adversos das alterações do clima, segundo 
parecer da professora Marlén Sánchez, integran-
te do Observatório La Rábida de Desenvolvimento 
Sustentável.

Sistemas de agricultura regenerativa, por 
exemplo, representam soluções sustentáveis ao 
combinar o aumento da pro-
dução de alimentos com ma-
nejo dos recursos que minimi-
zam os efeitos das mudanças 
climáticas. São atividades que 
envolvem, entre outros benefí-
cios, a conservação e a adoção 
de sistema de plantio sem revol-
vimento do solo, a manutenção 
das florestas e outras formas de 
vegetação nativa e integração 
com a produção animal, dimi-
nuindo os custos operacionais 
e estimulando a rentabilidade e 
os diferenciais competitivos. 

O revolvimento do solo, prá-
tica ainda comum na agricultu-
ra convencional, deve ser evitado 
porque modifica a camada su-
perior antes do plantio, provo-
ca a liberação de mais gases de 
efeito estufa e pode deteriorar 
propriedades químicas e bioló-
gicas do solo, causando degrada-
ção e erosão. Outros cuidados, 
como a preservação da cobertu-
ra vegetal, rotação de culturas e plantio de árvores, 
ajudam na captura de carbono da atmosfera e na 
melhoria das condições dos solos. O solo saudável 
retém mais água, tornando as culturas mais resis-
tentes à seca e às inundações. 

A conservação da natureza e iniciativas que evi-
tem o desperdício de alimentos são conceitos que 
podem e devem andar juntos em programas estru-
turados e nas atitudes individuais do consumidor. 
É amplamente reconhecido na literatura acadêmi-
ca que minimizar o desperdício alimentar em casa 
é a melhor forma de reduzir o impacto ambiental 
da produção de alimentos.

Em nosso cotidiano, a responsabilidade para 
evitar o descarte de comida não é menor. São con-
dutas simples que fazem a diferença, como plane-
jar as compras, evitar os exageros, conter os im-
pulsos, verificar as datas de validade, privilegiar o 
comércio local e guardar os alimentos em espaços 
adequados. Os alimentos orgânicos apresentam 
maior durabilidade e sua produção fundamenta-
-se na conservação dos solos e recursos naturais. 
Na hora de cozinhar, abuse da imaginação, aprovei-
te as sobras para preparar receitas novas, criativas 
e mais nutritivas. E, se puder, faça a compostagem 
dos resíduos orgânicos!

Garantir que todos tenham acesso a uma dieta 
nutritiva de forma sustentável é um dos desafios 
mais significativos que enfrentamos. As mudan-
ças em nossos hábitos podem fazer grande dife-
rença na proteção dos recursos naturais e na re-
dução da insegurança alimentar e dos impactos 
climáticos. A conscientização, desde lideranças de 
grandes empresas aos consumidores individuais, 
é essencial para que o amanhã se torne mais sus-
tentável.

* Juliana 

Baladelli 

Ribeiro, es-
pecialistas 
em Soluções 
Baseadas na 
Natureza; 
Carlos Hugo 

Rocha, en-
genheiro 
agrônomo

O custo social e ambiental do
desperdício de alimentos
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 A Um sequestro terminou 
com três criminosos presos 
e um baleado entre a ma-
nhã e o início da tarde des-
ta terça-feira (1º), no Emba-
ré, em Santos, no litoral de 
São Paulo. Um funcionário, 
que teria facilitado a entra-
da dos bandidos, também 
foi preso. O goleiro João 
Paulo, do Santos FC, era o 
principal alvo dos assaltan-
tes. No momento do crime, 
o goleiro treinava com os 
demais companheiros de 
equipe. Três suspeitos fo-
ram presos.

“Eu não estava em casa no 
momento [do crime], estava 
no CT [Centro de Treinamen-
to] tratando [de uma lesão no 
tornozelo], só estava a Ju [es-
posa, Juliane Costa] aqui, mas 
graças a Deus não aconteceu 
nada, tá? Tá todo mundo bem 
aqui, podem ficar tranquilos. 
Um grande abraço”, disse o 
João Paulo ao lado da compa-
nheira em publicação feita no 
Instagram.

Os criminosos invadi-
ram o condomínio de luxo Criminosos invadiram o condomínio e fizeram seis pessoas reféns

NAIR BUENO/DL

Sequestro termina com 3 presos e 
funcionário suspeito de participação

EM SANTOS. João Paulo, goleiro do Santos FC, era alvo principal de criminosos que invadiram condomínio de luxo e fizeram reféns

e fizeram seis pessoas re-
féns, entre moradores e fun-
cionários. As vítimas não se 
feriram.

Um deles tentou fugir 
em um carro e foi baleado. 
Ele foi socorrido e levado à 
Santa Casa de Santos, onde 
está internado sob custódia.

Os sequestradores se 
entregaram após negocia-
ções com a Polícia Militar 
(PM). Uma equipe do Grupo 
de Ações Táticas Especiais 
(Gate) foi acionada para li-
dar com a negociação.

Eles teriam invadido o 
prédio em um veículo clo-
nado e teriam tido a entra-
da facilitada por um fun-

Diário, ele afirmou que es-
tava deixando seu filho no 
momento em que a troca de 
tiros foi iniciada.

“Eu estava vindo para 
deixar meu filho aqui na 
escola e comecei a ver uma 
movimentação de poli-
ciais logo na minha frente, 
já trancando a rua. Parei o 
carro, deixei o carro ligado 
e fui pegar meu filho para 
abrir a porta e levar ele pra 
escola.

Quando eu abri a porta 
do carro e toquei a campa-
inha, começou o tiroteio. 
Bem na hora que o rapaz 
abriu e eu empurrei meu 
filho para dentro e falei: ‘é 
tiro, é tiro, é tiro’. Mandei 
ele fechar a porta e come-
çamos a correr para avisar 
as professoras.

E aí foi aquele caos, to-
das as professoras corren-
do para jogar os alunos para 
dentro da sala de aula. De-
pois eu saí porque meu car-
ro estava ligado com os vi-
dros todos abertos”. (Igor de 

Paiva)

 A A batizada de Megaopera-
ção Heredita, que mira frau-
des em licitações no litoral de 
São Paulo, investiga três ve-
readores de Guarujá: Edmar 
Lima dos Santos, o Juninho 
Eroso; Santiago Ângelo e Má-
rio Lúcio da Conceição.

O empresário que tam-
bém está sendo investigado 
é Cláudio Fernando Aguiar, 
que é candidato a prefeito de 
Guarujá. Em seu apartamen-
to, a polícia teria encontra-
do R$ 200 mil em dinheiro e 
uma pistola. 

O Grupo de Atuação Es-
pecial de Repressão ao Crime 
Organizado (GAECO), de São 
Paulo, afirma que foi possível 

Vereadores de Guarujá são investigados em operação
Seccional de Praia Grande e do 
Departamento de Operações 
Policiais Estratégicas (DOPE).

A Câmara de Guarujá en-
tende que a apuração de de-
núncias de irregularidades é 
fundamental para a manu-
tenção da confiança da popu-
lação nas instituições públi-
cas, e, por isso, acompanhará 
atentamente o desenrolar das 
investigações. Além disso, em 
nome da Presidência, se colo-
ca à disposição das autorida-
des para colaborar com o es-
clarecimento dos fatos. 

É importante ressaltar que 
o Legislativo preza pelo prin-
cípio de que todo acusado de 
um crime é considerado ino-
cente até que o contrário seja 
provado em um processo ju-
dicial. Esta Casa de Leis reitera 
seu compromisso com a ética 
e com o cumprimento da le-
gislação. (Carlos Ratton)

A Câmara de Guarujá foi um dos alvos da megaoperação

DIVULGAÇÃO

detectar “indícios de fraudes 
em procedimentos licitató-
rios relacionados à Câmara e 
à Prefeitura de Guarujá, além 
de possível favorecimento de 
agentes públicos com o re-
cebimento de propinas para 
viabilizar as fraudes”.

Na Câmara de Guarujá, se-
gundo a Procuradoria, estão 
em evidência duas empresas 
prestadoras de serviços: a HC 
Serviços – que presta serviço 
de limpeza - e a Sistema Um, 
da Ilha do Sol TV (ISTV), que 
é uma emissora de televisão 
brasileira sediada em Guaru-
já, que tem à frente Cláudio 
Fernando Aguiar.

O empresário também 

Ação do Ministério Público realizou o 
cumprimento de mandados de busca e 
apreensão no litoral e na Capital

to de mandados de busca e 
apreensão no litoral de São 
Paulo e na Capital. Segundo o 
MP, uma das empresas bene-
ficiadas pertencia a um líder 
da facção criminosa Primei-
ro Comando da Capital (PCC).

De acordo com o Gaeco, 26 
mandados de busca e apreen-
são foram cumpridos em ci-
dades da Baixada Santista e 
na Capital. Ainda de acordo 
com o Gaeco, uma das em-
presas beneficiadas com as 
fraudes pertencia a um líder 
do PCC, que foi assassinado a 
tiros no dia 27 de dezembro. 
A operação conta com apoio 
das polícias Civil e Militar.

O Gaeco ressalta que par-
ticiparam da operação 15 in-
tegrantes do Ministério Pú-
blico, 76 policiais militares do 
Comando de Policiamento de 
Choque (ROTA, COE E GATE) e 
50 policiais Civis da Delegacia 

presta serviço serviços de 
transmissão das sessões não 
só para a Câmara de Guarujá, 
como também para a de San-
tos e Praia Grande. A cidade 
de São Vicente também foi 

alvo da megaoperação.

OPERAÇÃO.
A megaoperação do Ministé-
rio Público de São Paulo (MP-
-SP) realizou o cumprimen-

 A É impossível ser amante do 
futebol e do Santos Futebol 
Clube e não ter em mente a fa-
mosa foto do Rei Pelé ajoelha-
do e se despedindo do Estádio 
Urbano Caldeira, a Vila Belmi-
ro. Nesta quarta-feira (2), o úl-
timo momento em campo de 
Edson Arantes do Nascimen-
to com as cores do Alvinegro 
Praiano completa 50 anos.

Naquela noite até os deu-
ses do futebol choraram com 
o adeus oficial do jogador em 
1974. O adversário já era co-
nhecido de tantas outras opor-
tunidades: a Ponte Preta, de 
Campinas. 

O placar, este que menos 
importava pela grandiosidade 
de Edson, terminou em dois a 
zero para a equipe mandante. 
Os gols foram marcados pelo 
também atacante Cláudio 
Adão e Geraldo, lateral ponte-
pretano, contra.

Despedida de Pelé do Santos 
completa 50 anos hoje

A famosa foto do Rei Pelé ajoelhado e se despedindo do Estádio 
Urbano Caldeira, a Vila Belmiro

DIVULGAÇÃO/SFC

Dona Celeste, que foi total-
mente contra a ida do jovem 
para o Rio de Janeiro.

A alegria de vencer a par-
tida deu lugar ao sentimento 
de tristeza ainda no primeiro 
tempo. Aos 20 minutos, 20 258 
espectadores assistiram das 
icônicas arquibancadas uma 
cena tão eterna como todos os 
outros capítulos da história do 
Rei. Sem avisar ninguém, Pelé 
recebeu a bola no círculo ini-
cial, no meio-campo. 

Em forma de agradecimen-
to e bastante emocionado, ele 
se ajoelhou, abriu os braços 
e deu seu adeus ao esporte e 
a sua eterna casa. Logo após, 
quase que automaticamente, 
Pelé foi cercado por jornalistas 
e deu uma volta olímpica no 
lugar que ele conhecia como 
poucos. 

Companheiro de ataque 
naquela ocasião e em tantos 
outros jogos, Jonas Eduardo 
Américo, o Edu, revelou que a 
surpresa foi um grande misto 
de sentimentos. 

“Ele avisou que ia parar, 
mas não sabíamos que seria 
assim, desse jeito. Foi alegria e 

tristeza ao mesmo tempo. Ale-
gria por ter encerrado de um 
jeito tão especial e bem, mas 
triste por não ter ele mais em 
campo e principalmente no 
dia a dia”, explicou. 

O sentimento de ter parti-
lhado o vestiário com Pelé é a 
realização de um grande so-
nho para Manoel Maria. 

“Jogar no Santos naquela 
época, sabendo do poder que 
o clube tinha, viajar o mundo, 
algo que eu só consegui por 
conta dele e dos outros joga-
dores, foi um grande sonho. 
Era maravilhoso, ele fazia coi-
sas inacreditáveis”.

O momento ficou guarda-
do na memória afetiva e no 
coração de outros presentes 
na Vila Belmiro. “Dia 02 de ou-
tubro de 1974, jogo entre San-
tos e Ponte Preta, meu saudo-
so pai me levou na Vila para 
ver a despedida do Rei. Eu ti-
nha 8 anos de idade,  lembro 
perfeitamente de alguns de-
talhes, e o que mais marcou 
foi o momento que Pelé du-
rante o jogo, no meio campo 
se abaixou, pegou a bola com 
as mãos e reverenciou a torci-

da nos 4 lados do campo. Em 
seguida deu a volta olímpica 
com uma grande invasão de 
campo da imprensa. Foi uma 
mistura de euforia ao presen-
ciar este momento com triste-
za em saber que deixava pela 
última vez o Santos. Fato inte-
ressante, é que ao retornar do 
jogo ( sem Pelé) lembro que o 
juiz marcou a falta para a Pon-
te , pois ele tinha pego a bola 
com a mão. Detalhes de uma 
criança atenta, mesmo depois 
de toda aquela homenagem”, 
relatou Pérsio Nicoletti.

Os 18 anos de serviços pres-
tados ao Santos se confundem 
com a história do próprio clu-
be. Não é exagero afirmar que 
ambos são como um só. 

Ao todo, Pelé conquistou 
seis campeonato brasileiros 
(1961, 1962, 1963, 1964, 1965 e 
1968), duas libertadores (1962 
e 1963) , dois mundiais de clu-
bes (1962 e 1963), dez campeo-
natos paulistas (1958, 1960, 
1961, 1962, 1964, 1965, 1967, 
1968 e 1973), uma Recopa Sul 
Americana (1968) e uma Re-
copa Mundial (1969).   (Igor de 

Paiva)

A título de curiosidade, a 
equipe era comandada por 
Elba de Pádua Lima, o Tim, o 
mesmo que quase fez com 

que Pelé jogasse no Bangu 
ainda com 14 anos de idade. 
A negociação só não avançou 
por conta da postura firme de 

cionário.

NEGOCIAÇÃO COM OS 
SEQUESTRADORES.
Segundo informado pelo ca-
pitão Robson André da Silva 
Gonçalves, da Polícia Mili-
tar, os criminosos exigiram 
apenas as cautelas relativas 
à preservação da vida deles.

“Até o Gate chegar, nós 
fizemos toda a negociação 
e os indivíduos já preten-
diam se entregar. Em algu-
mas horas de negociação 
chegamos a esse final mui-
to satisfatório para a Polícia 
Militar e para toda a popu-
lação da Baixada Santista”, 
disse o capitão Robson.

TESTEMUNHAS.
A rua em que o confron-
to entre bandidos e polí-
cia teve início foi totalmen-
te interditada pela Polícia 
Militar. Dessa forma, nin-
guém podia entrar ou sair. 
Há muitas escolas na região 
e em uma delas estava o jor-
nalista Daniel Nakajima.

Em relato enviado ao 

Os sequestradores 
se entregaram 
após negociações 
com a Polícia 
Militar (PM)
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 A Em agosto, o número de 
mortes intencionais registra-
das no estado de São Paulo 
foi o menor para o mês de 
toda a série histórica, iniciada 
em 2001. Segundo as estatís-
ticas criminais que foram di-
vulgadas nesta segunda-feira 
(30) pela Secretaria de Segu-
rança Pública de São Paulo, o 
estado registrou 196 homicí-
dios dolosos no mês passado, 
oito casos a menos que igual 
período de 2023. Esta foi a 
primeira vez na história, de 
acordo com a secretaria, que 
o índice ficou abaixo dos 200 
casos para um mês de agosto 
em São Paulo.

No mês passado, também 
foi registrado o menor nú-
mero de roubos para aque-
le mês desde 2001, quando 
teve início a série histórica. 
Foram 15.185 ocorrências, o 
que representou queda de 
19,7% em relação a agosto de 
2023, quando foram notifi-
cados 18.901 casos de roubos 
no estado.

Outro indicador que caiu Quanto aos latrocínios, foram registradas nove ocorrências em agosto, mesmo número do ano passado

LEANDRO SHIMIZU/USP IMAGENS

Estado de SP registra queda de 
homicídios dolosos e estupros

ESTATÍSTICAS CRIMINAIS. Número de mortes intencionais em agosto é o menor é o menor desde 2001

em agosto foi o de estupros. 
No mês passado, as delega-
cias paulistas registraram 
1.250 boletins de ocorrência 
de estupro, com queda de 
4,9% na comparação com 
agosto de 2023. Quanto aos 
casos de feminicídio, as de-
legacias de Defesa da Mu-
lher registraram 16 casos em 
agosto deste ano, três a me-
nos que no mesmo período 
do ano passado.

As estatísticas divulga-
das hoje também demons-
traram redução no indica-
dor de furtos, que caiu 5,5% 
em agosto, na comparação 
anual, somando 46.932 ca-
sos. De acordo com a Secre-
taria de Segurança Pública, a 
queda nos casos de roubos e 
de furtos em agosto “reitera 
o compromisso da polícia no 
combate aos crimes patrimo-
niais no estado”.

Quanto aos latrocínios 
[roubos seguidos de morte], 
foram registradas nove ocor-
rências em agosto, mesmo 
número do ano passado. (AB)

Capital: 
roubos em 
geral caem 
em agosto

 A A cidade de São Paulo re-
gistrou queda em todas as 
categorias de roubos, furtos 
em geral e estupros no mês 
de agosto. Os roubos em ge-
ral e de veículos tiveram re-
duções, em média, de 16%, 
e os de cargas caíram quase 
30%, de acordo com o balan-
ço realizado pela Secretaria 
da Segurança Pública (SSP) de 
São Paulo.

Os roubos em geral, que 
incluem de carga e a banco, 
caíram 18,1% no comparativo 
com o mesmo período do ano 
passado, de 10.935 para 8.951 
— segundo menor número 
em 24 anos. 

Houve redução dos roubos 
em 7 das 8 delegacias seccio-
nais da capital no mês, com 
destaque para a 6ª seccional 
(Santo Amaro), 1ª (Centro) e 7ª 
(Itaquera), com 25%, 24% e 19% 
de queda, respectivamente. a

Além da 7ª, que registrou 
887 casos de roubos em geral 
em agosto, a 2ª (Sul), com 956, 
e a 4ª (Norte), com 949, apre-
sentaram o segundo menor 
número para o mês nas suas 
áreas em 24 anos. (GSP)

DADOS DA SSP

 A Pesquisa divulgada nes-
ta quinta-feira (1º/10) pela Pa-
raná Pesquisas indica empa-
te técnico entre Marcelo Lima 
(Podemos), Alex Manente (Ci-
dadania) E Luiz Fernando (PT) 
na disputa pela Prefeitura de 
São Bernardo do Campo, no 
ABC Paulista. 

Considerando a margem de 
erro de  3 pontos percentuais 
para mais ou para menos, os 
três estão  tecnicamente em-
patados. As intenções de voto 
para a prefeitura  mostram 
que Lima tem 25%. Na sequên-
cia, estão Manete, com 22,8%, e 
Luiz Fernando, com 21,5%.

A pesquisa foi feita com 
800 eleitores da cidade da 

São Bernardo: pesquisa indica empate técnico entre candidatos
gada com exclusividade pela 
Gazeta neste sábado (28/9).

CENÁRIOS ALTERNATIVOS.
A Paraná pesquisas também 
testou outro cenário para uma 
pesquisa espontânea. Caso as 
eleições para prefeito de São 
Bernardo do Campo fossem 
hoje, os eleitores votariam da 
seguinte maneira:

Não sabe/não respondeu: 
36,9%;

Nenhum/branco/nulo: 
6,4%;

Marcelo Lima (Podemos): 
17,9%;

Luiz Fernando (PT): 14,6%;
Alex Manente (Cidadania): 

14%;
Flávia Morando (União Bra-

sil): 9%;
Claudio Donizete (PSTU): 

0,9%;
Outros nomes citados: 

0,4%. (Monise Souza)Três candidatos estão tecnicamente empatados na cidade do ABC paulista

DIVULGAÇÃO/PSB/CÂMARA DOS DEPUTADOS/LARISSA NAVARRO/ALESP

Grande São Paulo,  entre 26  e 
29 de setembro, e está registra-
da no Tribunal Superior Elei-
toral (TSE), sob o número SP-
06771/2024.

OUTROS CANDIDATOS.
Após os três primeiros colo-
cados  na pesquisa estimula-
da aparece Flávia Morando 
(União), com 19% das inten-
ções de voto e  Claudio Doni-
zete (PSTU), com 1,6%.

Além disso, 6% dos eleito-
res votariam em branco ou 
nulo, enquanto 4,1% não sou-
beram ou não responderam.

Em Taboão da Serra, o En-
genheiro Daniel (União Brasil) 
lidera a pesquisa Badra, divul-

Paraná Pesquisa sobre a intenção de votos 
para prefeitura foi feita com 800 eleitores da 
Grande São Paulo, entre 26 e 29 de setembro

Tatuzão passará reto por estação 
atrasada da linha 6-laranja do metrô

 A O Estado de São Paulo lidera, 
ao lado de Goiás, o ranking de 
governos estaduais com maior 
maturidade na aplicação da 
Nova Lei de Licitações e Contra-
tos (NLLC) 14.133/21, segundo o 
Acórdão nº 1.917/24, do Tribu-
nal de Contas da União (TCU). 
O resultado ilustra como o Go-
verno de São Paulo, por meio da 
Secretaria de Gestão e Governo 
Digital (SGGD), tem introduzi-
do mais modernização e trans-
parência em sua administração 
pública.

“A avaliação do TCU refor-
ça as bases de governança que 
implementamos com as diretri-
zes do programa SP na Direção 
Certa. Temos compromisso per-
manente com a digitalização de 
processos e a melhoria na qua-
lidade do gasto público porque 
isso faz a diferença na ponta da 
linha, nos serviços que a popu-
lação recebe e no aumento da 
capacidade paulista de investi-

SP lidera ranking 
nacional do TCU

mentos”, afirmou o governador 
Tarcísio de Freitas.

Denominado Índice de Ma-
turidade na Implementação da 
Nova Lei (IMIL), o relatório do 
TCU tem como foco os seguintes 
eixos: governança, planejamen-
to, controles, adoção de recursos 
de Tecnologia da Informação e 
Comunicações (TIC) e disponi-
bilidade de dados.

“O resultado do IMIL mostra 
como o Governo de São Paulo 
está no caminho certo em sua 
transformação digital. Ao ade-
rir à Nova Lei de Licitações, te-
mos um Estado desburocrati-
zado, cada vez mais tecnológico, 
transparente, eficiente e acessí-
vel para toda a população”, disse 
o secretário de Gestão e Gover-
no Digital, Caio Paes de Andrade. 

Na escala de 0 a 1,0, São Paulo 
atingiu 0,83, assim como Goiás. 
No top-5, constam ainda Mato 
Grosso (0,82), Paraná e Alagoas 
(ambos com 0,81).  (GSP)

 A O tatuzão responsável pela 
escavação das obras do metrô 
de São Paulo vai passar reto 
pela estação 14 Bis-Saracura, a 
antepenúltima do trecho sul 
da futura linha 6-laranja.

Com apenas pouco mais 
de 10% das obras concluídas, 
segundo informações no site 
da concessionária Linha Uni, o 
resgate de um sítio arqueoló-
gico na Bela Vista, região cen-
tral da capital, travou as perfu-
rações no local.

O ritmo dos trabalhos con-
trasta com o das demais 14 es-
tações que estão sendo cons-
truídas simultaneamente.

A tuneladora Maria Leo-
poldina, que começou a per-
furar o trecho sul da linha em 
16 de dezembro de 2021, che-
gou no último dia 10 à futura 
estação Higienópolis-Macken-
zie. Ele recomeçou a escavação 
no dia 21 e a previsão é que al-

cance a 14 Bis ainda neste ano.
O tatuzão, como a tune-

ladora é chamada popular-
mente, geralmente faz uma 
parada para revisão quando 
chega na estação com aces-
so ao túnel que acaba de ser 
escavado até ali. O que não 
vai acontecer e, segundo fon-
tes ouvidas pela reportagem, 
pode ser um complicador, por 
causa da “perna” muito lon-
ga até a estação seguinte, a 
Bela Vista.

Tanto a estação Higienópo-
lis como a Bela Vista têm mais 
de cerca de 50% das obras con-
cluídas. O poço está perfura-
do e conta com concretagem, 
o que não ocorre na estação 
entre elas.

A Linha Uni, consórcio res-
ponsável pela obra e pela ges-
tão do ramal em sistema de 
concessão por 30 anos, afirma 
ter apresentado um projeto de 

aceleração de obras e alternati-
vas técnicas que contemplam 
a 14 Bis-Saracura.

“Porém, o avanço das ati-
vidades depende de posicio-
namento do Iphan [Instituto 
do Patrimônio Histórico e Ar-
tístico Nacional] quanto à con-
clusão dos resgates arqueoló-
gicos no local”, diz.

As escavações na futura 
estação foram parcialmente 
paralisadas em maio do ano 
passado após o encontro de 
cerca de 4.000 peças suposta-
mente de origem do quilom-
bo Saracura.

“Até o momento, todas 
as atividades de engenharia 
possíveis de serem executadas 
paralelamente ao trabalho de 
resgate arqueológico já foram 
concluídas”, afirma a conces-
sionária.

Em nota, o Iphan afirma 
que não há embargo ao em-

preendimento e que a empre-
sa de arqueologia contratada 
pela concessionária segue rea-
lizando todas as atividades 
no canteiro do sítio Saracura, 
“tendo em vista que há vigen-
te uma portaria de autoriza-
ção de resgate arqueológico”.

Seguindo a legislação bra-
sileira, diz, há o “entendimen-
to conjunto entre Iphan e go-
verno do estado de São Paulo 
de que as diferentes etapas do 
trabalho de obras devem ser 
precedidas de resgate arqueo-
lógico, ora em curso”.

O Iphan diz ter realizado 
a última fiscalização no local 
no dia 22 de agosto passado e 
que encontrou materiais po-
tencialmente relacionados às 
religiões de matriz africana.

A 14 Bis-Saracura está no 
local em que ficava a antiga 
sede da escola de samba Vai-
-Vai. (Fábio Pescarini/FP)
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 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) sancionou a 
lei que dá R$ 18,3 bilhões em 
incentivos fiscais para a pro-
dução e compra de hidrogê-
nio verde no Brasil. A sanção 
foi publicada no Diário Ofi-
cial da União desta segunda-
-feira (30).

A sanção é um comple-
mento de um outro pro-
jeto de lei aprovado pelo 
Congresso no final do pri-
meiro semestre que criou 
o Programa de Desenvol-
vimento do Hidrogênio de 
Baixa Emissão de Carbono. 
Em agosto, Lula havia veta-
do os trechos que criavam 
os incentivos fiscais, sob a 
justificativa de problemas 
financeiros e orçamentá-
rios. O tema foi, então, tra-
tado por um outro projeto 
no Congresso, aprovado no 
início de setembro.

Na prática, a lei sancio-
nada nesta segunda cria 
créditos fiscais distribuídos 
entre 2028 e 2032, por meio 
da CSLL (Contribuição So-
cial sobre o Lucro Líquido), 
para aquelas empresas que 
produzirem ou comprarem 
hidrogênio verde -quando o 
combustível é feito a partir 
de energia renovável, como 
solar e eólica.

O limite estabelecido é 
de R$ 1,7 bilhão em 2028, R$ 
2,9 bi em 2029, R$ 4,2 bi em 
2030, R$ 4,5 bi em 2031 e R$ 
5 bilhões em 2032. A con-
cessão do crédito fiscal será 
precedida de procedimento 
concorrencial a ser definido 
posteriormente.

O Programa de Desen-
volvimento do Hidrogênio 
de Baixa Emissão de Carbo-
no também acrescentou o 
etanol como matéria-prima 
para a produção do hidro-
gênio verde, o que aumen-
ta as emissões de carbono 
em relação ao combustível 
produzido por meio de ou-
tras fontes de energia lim-
pa. Ainda assim, ele emite 
bem menos do que o hidro-
gênio cinza -feito a partir de 
gás natural.

Essa inclusão foi criti-

cada por alguns ambien-
talistas, já que agora o hi-
drogênio verde brasileiro 
pode ter emissões superio-
res aos europeu e america-
no. Especialistas de merca-
do, porém, dizem que o uso 
do etanol para a fabricação 
do combustível é benéfico 
para a indústria brasileira e 
gera efeitos mais positivos 
do que negativos, ainda que 
a exportação de hidrogênio 
verde deva ter que se adap-
tar às regulamentações dos 
países compradores.

O uso de hidrogênio ver-
de é essencial para a des-
carbonização de parte da 
indústria, principalmen-
te daqueles setores onde a 
eletrificação é mais difícil, 
como na produção de aço, 
vidro e cimento.

A lei sancionada por 
Lula, aliás, frisa que os in-
centivos fiscais priorizarão 
as indústrias de fertilizan-
tes, aço, cimento, química e 
petroquímica, além de pro-
mover o uso do combustí-
vel no transporte pesado.

“A sanção desta lei é um 
passo fundamental para o 
fortalecimento do mercado 
de hidrogênio verde no Bra-
sil. Temos a oportunidade 
de liderar a produção e ex-
portação deste vetor ener-
gético essencial para a tran-
sição energética mundial”, 
afirmou Fernanda Delgado, 
diretora executiva da Asso-
ciação Brasileira da Indús-
tria do Hidrogênio Verde 
por meio de nota. (Pedro Lo-

visi/FP)

Lula aprova incentivos
para hidrogênio verde

NOTAS

 A A conta de energia elétri-
ca ficou mais cara desde on-
tem (1º), com o acionamento 
da bandeira vermelha pata-
mar 2, o estágio tarifário mais 
alto do sistema da Agência 
Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel). Com a medida, o preço 
para cada 100 quilowatts-hora 
consumidos passa de R$ 4,463 
para R$ 7,877.

A decisão foi anunciada 
na última sexta-feira (27) pela 
Aneel, em consequência do 
risco hidrológico, com reser-
vatórios baixos, e a elevação 
do preço da energia no mer-
cado, impactada pelo custo do 
que foi produzido e não con-

tratado.
O sistema de bandeiras ta-

rifárias é composto pelas co-
res verde, amarelo e vermelho, 
em patamares 1 e 2. A cor verde 
patamar 1 significa tarifa sem 
custo extra.

A bandeira vermelha pata-
mar 1 estava em vigor desde se-
tembro, após um período em 
que a bandeira verde patamar 
1, a mais barata do sistema, pre-
valeceu por vários meses.

De acordo com a agência, 
o sistema de bandeiras tarifá-
rias é uma forma de tornar a 
cobrança complementar mais 
transparente aos consumido-
res de energia elétrica. (AB)

Conta de energia 
elétrica fica mais cara

 D Com a medida, o preço para cada 100 quilowatts-hora 
consumidos passa de R$ 4,463 para R$ 7,877

MARCELLO CASAL JR/AGÊNCIA BRASIL

 D Todos os anos há 
dinheiro esquecido do 

abono salarial porque há, 
entre outros casos, pessoas 

que não sabem que têm 
direito ao benefício, 
que está na mira do 

governo para passar por 
reformulações

MARCELLO CASAL JR/AGÊNCIA BRASIL

U
m total de 155 mil trabalhadores têm 
cerca de R$ 127 milhões em abonos do 
PIS (Programa de Integração Social) 
que podem ser sacados na Caixa até 
o dia 27 de dezembro, segundo infor-

mações do banco.
O último lote de pagamentos foi liberado no dia 

15 de agosto, referente ao período trabalhado em 
2022, chamado de ano-base 2022. Todos os anos 
há dinheiro esquecido do abono salarial porque 
há, entre outros casos, pessoas que não sabem que 
têm direito ao benefício, que está na mira do go-
verno para passar por reformulações.

A consulta para verificar se tem dinheiro parado 
do abono é feita no aplicativo Caixa Tem, no apli-
cativo Caixa Trabalhador ou no portal do Cidadão.

O dinheiro que não for sacado até o dia 27 de 
dezembro será devolvido ao FAT (Fundo de Am-
paro ao Trabalhador). Se o trabalhador não retirar 
o dinheiro até dezembro, ele ainda terá direito de 
requerer os valores em até cinco anos, contados a 
partir da data de encerramento do calendário de 

pagamento anual, segundo resolução 838, de 2019.
Segundo a Caixa, foram pagas 23,2 milhões de 

parcelas do abono salarial para os trabalhadores 
nascidos de janeiro a dezembro, totalizando R$ 
24,2 bilhões em todo o Brasil.

Recebem o abono na Caixa os trabalhadores 
vinculados a entidades e empresas privadas. Quem 
trabalha no setor público tem inscrição pelo Pasep 
e recebe o benefício no Banco do Brasil.

QUEM TEM DIREITO?
O trabalhador inscrito no PIS/Pasep há pelo me-
nos cinco anos e que tenha trabalhado formal-
mente por pelo menos 30 dias em 2022, ano-base 
do pagamento, com remuneração mensal média 
de até dois salários mínimos.

Também é necessário que os dados tenham sido 
informados corretamente pelo empregador na Rais 
(Relação Anual de Informações Sociais). Quem tra-
balha no setor público tem inscrição pelo Pasep e 
recebe o benefício no Banco do Brasil. (Luciana Laza-

rini/FP)

Trabalhadores têm R$ 127
mi em abonos do PIS 
para sacar até dezembro

Texto 
complementa 
programa criado 
anteriormente 
pelo Congresso; 
lei dá R$ 18,3 
bilhões em 
incentivos ficais

Fique 
ligado  

 D O secretário especial da Receita Federal, Robinson 
Barreirinhas, anunciou as medidas

MARCELO CAMARGO, AGÊNCIA BRASIL

Litígios: 
Receita 
anuncia 
medidas
NOVAS PORTARIAS. Objetivo dos 
programas é melhorar o ambiente de 
negócios do país

O 
secretário especial da 
Receita Federal, Ro-
binson Barreirinhas, 
anunciou algumas 
novas medidas para 

evitar ou solucionar litígios tribu-
tários no país. A ideia é viabilizar 
a construção de consensos e solu-
ções, ao ampliar possibilidades e 
ferramentas de diálogos diretos en-
tre contribuintes e Receita.

Para tanto, foram publicadas duas 
portarias no Diário Oficial da União 
desta terça-feira (1º). Uma institui o 
Receita de Consenso, e a outra, o Re-
ceita Soluciona.

“Essas duas portarias dão um 
passo muito importante no cami-
nho da Receita Federal para tornar-
-se uma receita federal orientado-
ra que soluciona os problemas dos 
contribuintes; que é parceira dos 
contribuintes brasileiros, no desen-
volvimento do país”, justificou Bar-
reirinhas ao lembrar que, desde o 
ano passado, nenhuma operação 
de fiscalização foi deflagrada pela 
Receita.

Segundo o secretário, os esforços 

das Receita têm sido muito mais no 
sentido de orientar os contribuintes 
a solucionarem seus problemas, do 
que no sentido de puni-los. “O que ti-
vemos foram grandes operações de 
orientação e de autorregulação, de 
forma a trazer o contribuinte para a 
conformidade, no sentido de evitar 
litígios e solucionarmos duvidas e 
pendências”.

Para tanto foram abertos canais 
de interlocução com confederações 
representativas de categorias econô-
micas, centrais sindicais e entidades 
de classe de âmbito nacional.

RECEITA DE CONSENSO.
O Receita de Consenso é, segundo 
o secretário, “algo revolucionário” 
ao criar, na Receita, algo similar a 
um ombudsman, para defender o 
contribuinte, na busca por solu-
ções.

“O contribuinte que esteja sob 
alguma fiscalização e tem alguma 
dúvida precisa de canais de diálogo 
que construam consensos. Ali, ele 
terá um órgão dentro da própria Re-
ceita Federal, mas distinto do órgão 

de fiscalização. Poderá fazer uma 
ponderação em relação ao debate 
do contribuinte com o órgão de fis-
calização, por exemplo”, explicou.

Barreirinhas acrescenta que esse 
procedimento será feito de forma 
voluntária, e que nenhum contri-
buinte será punido caso não queira 
participar dele. “É apenas uma aber-
tura, para que o contribuinte tenha 
a quem acessar, que não seja even-
tualmente o fiscal”.

RECEITA SOLUCIONA.
Já o Receita Soluciona será um ca-
nal de interlocução para que as en-
tidades “sejam cada vez mais par-
ceiras da Receita Federal”, ajudando 
a evitar o surgimento de litígios.

Segundo Barreirinhas, essas enti-
dades farão uma filtragem, de forma 
a funcionar como um primeiro diá-
logo com os associados.

A partir daí, eles selecionam as 
dúvidas que mereçam atendimento 
prioritário para, então, utilizar des-
se canal direto com a Receita Federal 
para definir quais soluções serão as 
prioritárias. (AB)
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 A Lançado em 2023, o fil-
me “Vidas Passadas” foi 
mais uma produção do 
estúdio de cinema nor-
te-americano A24 que 
conquistou a atenção do 
público e da crítica espe-
cializada. Apesar de não ter 
vencido, o longa de estreia 
da diretora canadense-sul-
-coreana Celine Song foi 
indicado ao Oscar nas ca-
tegorias de Melhor Roteiro 
Original e Melhor Filme e, 
atualmente, está disponí-
vel na Amazon Prime Vi-
deo, Apple TV, Google Play 
Filmes, YouTube e no Tele-
cine. O filme é uma delica-
da e provocante reflexão 
sobre como escolher en-
tre duas coisas (ou expe-
riências) faz com que, ne-
cessariamente, uma delas 
se anule para que a outra 
possa existir.

O filme é protagoniza-

‘Vidas passadas’, uma delicada 
e provocante refl exão

do pela atriz Greta Lee, que 
vive a personagem Nora, 
uma mulher sul-coreana 
que emigrou para o Ca-
nadá com os pais quan-
do tinha apenas 12 anos 
de idade. Além de ter que 
se adaptar a uma cultura 
completamente diferente 
– que, inclusive, fez com 
que ela mudasse o seu 
nome coreano para Nora 
–, a jovem teve que deixar 
para trás o seu melhor ami-
go de infância, o Hae Sung 
(Teo Yoo), com quem tem 
uma conexão muito pro-
funda. No imaginário dos 
dois é bem provável que, 
caso ela tivesse permaneci-
do na Coréia, os dois even-
tualmente teriam se envol-
vido romanticamente.

Porém, somente 12 anos 
depois da última despedi-
da é que eles retomam o 
contato por meio das redes 

sociais, resgatando parte 
da cumplicidade infantil 
do passado. Novamente 
os personagens ficam um 
grande período sem se fa-
lar e, 12 anos depois, eles 
finalmente se encontram 
pessoalmente em Nova 
York, cidade em que Nora 
vive com o seu marido Ar-
thur (John Magaro), com 
quem tem um ótimo re-
lacionamento. Mesmo as-
sim, o rever Hae Sung é, 
também, reencontrar a 
menina sul-coreana de 12 
anos que Nora nunca mais 
pode ser, o que irá mexer 
muito com todos os en-
volvidos. O interessante de 
“Vidas Passadas” é que ele 
não pretende ser um ro-
mance dramático ou nove-
lesco, uma vez que todas as 
escolhas que poderiam ser 
feitas pelos personagens já 
foram tomadas.
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PREGÃO ELETRÔNICO Nº 49/2024

Processo Administrativo nº 1430/2024.
Objeto da Licitação: Registro de 
Preços para aquisição de Materiais 
Hidráulicos para atender as Secretarias 
do Município de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Grupo
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
comprasou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
08/10/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 24/10/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
 
O Município de Guarujá, através 
da Secretaria de Operações 
Urbanas,TORNA PÚBLICO que na data, 
horário elocal acima assinalado, fará 
realizar licitação, na modalidade Pregão 
Eletrônico, com critério de julgamento de 
acordo com o Edital. O Edital na íntegra 
e seus anexos poderão ser obtidos 
gratuitamente no site www.guaruja.
sp.gov.br, através do link “Serviços 
Online”; “Sistema de Licitações”, ou no 
site www.comprasnet.gov.br.

Guarujá, 01 de Outubro de 2024.

ALEX MANOEL MONTEIRO
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 

OPERAÇÕES URBANAS

YACHT CLUB SÃO VICENTE
CONVOCAÇÃO

Assembleia Geral Extraordinária

O Presidente do Egrégio Conselho Deliberativo, nos termos 
do Artigo 30º, item I, letra “a” e item II, letra “a” e Artigo 31º,  
parágrafo primeiro do Estatuto Social, CONVOCA os 
senhores Sócios Proprietários do Yacht Club São Vicente a 
se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, a ser 
realizada na sede social localizada em São Vicente, na 
Avenida Tupiniquins, 1200 – Bairro Japuí, no dia 12 de  
outubro de 2024, às 10:00 horas em primeira 
convocação e às 11:00 horas, em segunda e 
última convocação, com o mínimo de 1/3 (um terço) dos 
sócios habilitados presentes, encerrando-se às 15:00 horas 
ou imediatamente após constatada participação dos sócios 
habilitados, podendo dela participar aqueles que estejam 
quites com os cofres do clube até 05 (cinco) dias antes pleito, 
bem como em pleno gozo de seus direitos sociais, para tratar 
da seguinte

ORDEM DO DIA
I) Eleição para o cargo de Vice-Comodoro Financeiro, em 
face da renúncia do mandatário anteriormente eleito; e II) 
Aprovação das contas da Comodoria, biênios 2016/2018,  
2018/2020, 2020/2022 e 2022/2024. De acordo com o Estatuto 
Social, o Livro de Registros de Candidatos permanecerá pelo 
período improrrogável das 10:30 horas do dia 
02 de outubro de 2024 até às 17:30 horas do 
dia 10 de outubro de 2024, à disposição dos sócios 
que queiram candidatar-se, visando unicamente completar 
o quadro da Comodoria. O eleito assumirá o mandato na 
própria Assembleia, perdurando tempo restante do mandato 
da Comodoria eleita na Assembleia Geral Ordinária ocorrida 
em 16/03/2024. 

VALDIR BRITO
Presidente do Conselho Deliberativo

Yacht Club São Vicente

Processo nº:  1021005-58.2022.8.26.0562 Classe -  Assunto 
Interdição/Curatela - Tutela de Urgência Requerente: Lúcia Paiva Tavares 
Requerido: Augusto Jose Tavares Juiz(a) de Direito: Mariella Amorim Nunes 
Rivau Alvarez Vistos. Diante do exposto, JULGO PROCEDENTE o pedido 
inicial para DECRETAR A CURATELA do requerido Augusto Jose Tavares, 
limitada, porém, à prática de atos de natureza patrimonial e negocial, nos 
termos do artigo 85, da Lei nº 13.146/2015, c/c artigo 1.767, I, do Código 
Civil. Como consequência, julgo EXTINTO o feito, com resolução de mérito, 
na forma do art. 487, inciso I, do Código de Processo Civil. Declaro-o 
relativamente incapaz de exercer os atos da vida civil, devendo seus atos 
serem supridos por meio da representação de sua curadora, conforme 
artigo 4º, inciso III, do Código Civil, sendo a ela vedado alienar ou onerar os 
bens móveis, imóveis ou de qualquer natureza pertencentes ao curatelado 
sem autorização legal. Para tanto, nomeio Lúcia Paiva Tavares para o 
exercício do múnus da curadoria, mediante compromisso. Dispenso a 
curadora da especificação de bens em hipoteca legal. Todavia, eventual 
transação envolvendo bens de qualquer natureza pertencentes ao 
curatelado está condicionada a autorização judicial. Certificado o trânsito 
em julgado, expeça-se mandado para inscrição da presente sentença no 
Cartório de Registro de Pessoas Naturais competente. A teor da previsão 
contida no §3º, do artigo 755 do Código de Processo Civil, providencie-se a 
publicação dessa sentença: a) na imprensa local, 1 (uma) vez; b) no 
DJE/SP, por 3 (três) vezes, com intervalo de dez (10) dias, constando do 
edital; c) quando disponível, no sítio da internet do Tribunal de Justiça de 
São Paulo e na plataforma de editais do Conselho Nacional de Justiça. 
Deverão constar do edital de publicação os nomes do curatelado e da 
curadora, a causa da interdição e os limites da curatela e, não sendo total a 
interdição, os atos que o curatelado poderá praticar autonomamente, a teor 
da previsão contida no §3º, do artigo 755 do Código de Processo Civil. 
Expedido o mandado de averbação, preste a curadora nomeada o devido 
compromisso. Considerando a existência de diversos imóveis de 
propriedade do curatelado (fls. 55/67) aptos a lhe render frutos mensais, a 
curadora deverá prestar contas de forma anual ou quando assim solicitado, 
nos termos do artigo 84, §4º, da Lei 13.146/2015 c.c. artigo 1.755 do Código 
Civil. Na forma dos artigos 551 e 553, do Código de Processo Civil, e 
levando-se em consideração o teor do Provimento CSM nº 2.676/2022 que 
extinguiu o SEACON, vedando o envio de processos aos Ofícios de 
Distribuição Judicial e às Seções de Distribuição Judicial das Comarcas do 
interior para elaboração de cálculos, as contas do curador deverão ser 
prestadas em apenso aos autos de interdição, em formato mercantil (com 
especificação, em colunas distintas, das receitas, das despesas e dos 
investimentos, anexados os documentos comprobatórios respectivos), 
devidamente assinadas por contador inscrito junto ao Conselho de Classe, 
de escolha do curador, condicionadas à análise e concordância do 
Ministério Público. Custas e despesas processuais finais pela parte autora, 
por se tratar de procedimento de jurisdição voluntária, inserido no Capítulo 
XV do Título III (dos Procedimentos Especiais) do Livro I da Parte Especial 
do Código de Processo Civil. Certificado o trânsito em julgado, expedidos os 
editais e o mandado e tomado o compromisso da curadora, arquivem-se os 
autos, com as providências de praxe. Ciência ao Ministério Público. Ciência 
à Defensoria Pública. P.I.C. Santos, 13 de maio de 2024. K-02/10

EXTRAVIO DE DOCUMENTO

NOME: Aguinaldo Menezes da Silva
REFERENTE (ANÚNCIO) PERDA DE 

CARTÃO VALE CARD. 

EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº 1000078-03.2024.8.26.0562.
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: COPERVIP TERCEIRIZACAO 
EIRELLI - EPP

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1000078-03.2024.8.26.0562.

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani 
Brejão Degregório Gerônimo, Juíza de Direito 
em exercício da 3ª Vara da Fazenda Pública da 
Comarca de Santos, Estado de São Paulo, na 
forma da lei, etc... FAZ SABER a COPERVIP 
TERCEIRIZACAO EIRELLI - EPP, CNPJ/MF 
sob o n° 11.365.648/0001-88, que nos autos em 
epígrafe, foi determinada a CITAÇÃO da ré para 
que esta apresente sua contestação, no prazo 
legal de 15 (quinze) dias, que começarão a correr 
após o prazo de dilação de 20 dias que contará 
da primeira publicação, sob pena de revelia, para 
quitação da importância referente à cobrança de 
multas de trânsito aplicadas ao veículo placa ECR-
5354, no valor de R$ 2.238,13 (dois mil, duzentos 
e trinta e oito reais e treze centavos, atualizado até 
dez/2023, conforme tabela do Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo, que deverá ser acrescido 
das verbas sucumbenciais, valores estes que 
deverão ser atualizados até a data do efetivo 
pagamento. E para que chegue ao conhecimento 
de todos e ninguém possa alegar ignorância, foi 
expedido o presente edital que será publicado 
e afixado no lugar de costume, na forma e para 
todos os efeitos da lei. Obs: No caso de revelia, 
será nomeado curador especial, como determina o 
inciso IV, do art. 257 do Código de Processo Civil. 
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, 15 de julho de 2024
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo

Juíza de Direito

EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº 1005642-65.2021.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: EMPORIO VANESSA EIRELI

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1005642-65.2021.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani 
Brejão Degregório Gerônimo, Juíza de Direito 
em exercício da 3ª Vara da Fazenda Pública da 
Comarca de Santos, Estado de São Paulo, na forma 
da lei, etc... FAZ SABER a EMPORIO VANESSA 
EIRELI, CNPJ sob o n° 26.397.783/0001-82, 
que nos autos em epígrafe, foi determinada a 
CITAÇÃO da ré para que esta apresente sua 
contestação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, 
que começarão a correr após o prazo de dilação 
de 20 dias que contará da primeira publicação, 
sob pena de revelia, para quitação da importância 
referente à cobrança de multas de trânsito 
aplicadas ao veículo placa EYT-1474, no valor de 
R$ 11.485,37 (onze mil, quatrocentos e oitenta e 
cinco reais e trinta e sete centavos), atualizado até 
fev/2021, conforme tabela do Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo, que deverá ser acrescido 
das verbas sucumbenciais, valores estes que 
deverão ser atualizados até a data do efetivo 
pagamento. E para que chegue ao conhecimento 
de todos e ninguém possa alegar ignorância, foi 
expedido o presente edital que será publicado 
e afixado no lugar de costume, na forma e para 
todos os efeitos da lei. Obs: No caso de revelia, 
será nomeado curador especial, como determina o 
inciso IV, do art. 257 do Código de Processo Civil. 
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, 25 de julho de 2024
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo

Juíza de Direito

EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº 1008216-66.2018.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: FELIPE MENDONÇA DA MATA

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1008216-66.2018.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani 
Brejão Degregório Gerônimo, Juíza de Direito 
em exercício da 3ª Vara da Fazenda Pública 
da Comarca de Santos, Estado de São Paulo, 
na forma da lei, etc... FAZ SABER a FELIPE 
MENDONÇA DA MATA inscrito no CPF/MF sob 
o nº 322.974.338-59, que nos autos em epígrafe, 
foi determinada a CITAÇÃO da ré para que esta 
apresente sua contestação, no prazo legal de 15 
(quinze) dias, que começarão a correr após o prazo 
de dilação de 20 dias que contará da primeira 
publicação, sob pena de revelia, para quitação 
da importância referente à cobrança de 07 (sete) 
multas de trânsito aplicadas ao veículo de placa 
EVX-8312  no valor de R$ 930,27 (Novecentos e 
trinta reais, e vinte e sete centavos), atualizado 
até março/2018 conforme tabela do Tribunal de 
Justiça do Estado de São Paulo, que deverá ser 
acrescido das verbas sucumbenciais, valores estes 
que deverão ser atualizados até a data do efetivo 
pagamento. E para que chegue ao conhecimento 
de todos e ninguém possa alegar ignorância, foi 
expedido o presente edital que será publicado 
e afixado no lugar de costume, na forma e para 
todos os efeitos da lei. Obs: No caso de revelia, 
será nomeado curador especial, como determina o 
inciso IV, do art. 257 do Código de Processo Civil. 
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, 08 de agosto de 2024
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo

Juíza de Direito

EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº 1016322-07.2024.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: MIL RODAS DO LITORAL LTDA ME

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1016322-07.2024.8.26.0562

O Excelentíssimo Dr. Bruno Nascimento Troccoli, 
Juiz de Direito em exercício da 3ª Vara da 
Fazenda Pública da Comarca de Santos, Estado 
de São Paulo, na forma da lei, etc... FAZ SABER 
a MIL RODAS DO LITORAL LTDA ME, CNPJ 
sob o n° 07.566.586/0001-03, que nos autos em 
epígrafe, foi determinada a CITAÇÃO da ré para 
que esta apresente sua contestação, no prazo 
legal de 15 (quinze) dias, que começarão a correr 
após o prazo de dilação de 20 dias que contará 
da primeira publicação, sob pena de revelia, para 
quitação da importância referente à cobrança 
de multas de trânsito aplicadas ao veículo placa 
KRL-0738, no valor de R$ 2.869,35 (dois mil 
oitocentos e sessenta e nove reais e trinta e cinco 
centavos), atualizado até jun/2024, conforme 
tabela do Tribunal de Justiça do Estado de São 
Paulo, que deverá ser acrescido das verbas 
sucumbenciais, valores estes que deverão ser 
atualizados até a data do efetivo pagamento. E 
para que chegue ao conhecimento de todos e 
ninguém possa alegar ignorância, foi expedido 
o presente edital que será publicado e afixado 
no lugar de costume, na forma e para todos os 
efeitos da lei. Obs: No caso de revelia, será 
nomeado curador especial, como determina o 
inciso IV, do art. 257 do Código de Processo Civil. 
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, 08 de agosto de 2024.
Bruno Nascimento Troccoli

Juiz de Direito

EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº 1022568-24.2021.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: BALTIC CONTROL BRASIL LTDA

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1022568-24.2021.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani 
Brejão Degregório Gerônimo, Juíza de Direito 
em exercício da 3ª Vara da Fazenda Pública 
da Comarca de Santos, Estado de São Paulo, 
na forma da lei, etc... FAZ SABER a BALTIC 
CONTROL BRASIL LTDA CNPJ/MF sob o n° 
11.138.779/0001-22, que nos autos em epígrafe, 
foi determinada a CITAÇÃO da ré para que este 
apresente sua contestação, no prazo legal de 
15 (quinze) dias, que começarão a correr após 
o prazo de dilação de 20 dias que contará da 
primeira publicação, sob pena de revelia, para 
quitação da importância referente à cobrança de 
6 (multas) multas de trânsito aplicadas ao veículo 
placa EMH-0004 no valor de R$ 1.427,08 (mil, 
quatrocentos e vinte e sete reais e oito centavos), 
atualizado até outubro/2021, conforme tabela do 
Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo, que 
deverá ser acrescido das verbas sucumbenciais, 
valores estes que deverão ser atualizados até a 
data do efetivo pagamento. E para que chegue ao 
conhecimento de todos e ninguém possa alegar 
ignorância, foi expedido o presente edital que será 
publicado e afixado no lugar de costume, na forma 
e para todos os efeitos da lei. Obs: No caso de 
revelia, será nomeado curador especial, como 
determina o inciso IV, do art. 257 do Código de 
Processo Civil.

Santos, aos 25 de junho de 2024
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo

Juíza de Direito

EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº 1022826-34.2021.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: MGB SOLUÇÕES EM MARKETING LTDA ME

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº1022826-34.2021.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani 
Brejão Degregório Gerônimo, Juíza de Direito 
em exercício da 3ª Vara da Fazenda Pública da 
Comarca de Santos, Estado de São Paulo, na 
forma da lei, etc... FAZ SABER a MGB SOLUÇÕES 
EM MARKETING LTDA ME, CNPJ/MF sob o n° 
08.020.262/0001-20,   que nos autos em epígrafe, 
foi determinada a CITAÇÃO da ré para que esta 
apresente sua contestação, no prazo legal de 15 
(quinze) dias, que começarão a correr após o prazo 
de dilação de 20 dias que contará da primeira 
publicação, sob pena de revelia, para quitação 
da importância referente à cobrança de multas de 
trânsito aplicadas ao veículo placa EMP-1625, no 
valor de R$ 787,81 (setecentos e oitenta e sete 
reais e oitenta e um centavos), atualizado até 
set/2021, conforme tabela do Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo, que deverá ser acrescido das 
verbas sucumbenciais, valores estes que deverão 
ser atualizados até a data do efetivo pagamento. 
E para que chegue ao conhecimento de todos e 
ninguém possa alegar ignorância, foi expedido o 
presente edital que será publicado e afixado no 
lugar de costume, na forma e para todos os efeitos 
da lei. Obs: No caso de revelia, será nomeado 
curador especial, como determina o inciso IV, do 
art. 257 do Código de Processo Civil. Prazo para 
resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, 04 de julho de 2024
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo

Juíza de Direito

EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº 1026799-94.2021.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: Normando Hirabaiashi

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1034260-83.2022.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani Brejão 
Degregório Gerônimo, Juíza de Direito em exercício 
da 3ª Vara da Fazenda Pública da Comarca de 
Santos, Estado de São Paulo, na forma da lei, 
etc... FAZ SABER a NORMANDO HIRABAIASHI, 
CNPJ 18.520.183/0001-31, que nos autos em 
epígrafe foi determinada a CITAÇÃO da ré para 
que esta apresente sua contestação, no prazo 
legal de 15 (quinze) dias, que começarão a correr 
após o prazo de dilação de 20 dias que contará 
da primeira publicação, sob pena de revelia, para 
quitação da importância referente à cobrança de 
multas de trânsito aplicadas ao veículo placa EEE-
7436, no valor de R$ 889,04 (oitocentos e oitenta 
e nove reais e quatro centavos), atualizado até 
ago/2022, conforme tabela do Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo, que deverá ser acrescido 
das verbas sucumbenciais, valores estes que 
deverão ser atualizados até a data do efetivo 
pagamento. E para que chegue ao conhecimento 
de todos e ninguém possa alegar ignorância, foi 
expedido o presente edital que será publicado 
e afixado no lugar de costume, na forma e para 
todos os efeitos da lei. Obs: No caso de revelia, 
será nomeado curador especial, como determina o 
inciso IV, do art. 257 do Código de Processo Civil. 
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, aos 20 de agosto de 2024
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo

Juíza de Direito

EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº 1034190-66.2022.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: WS SOUZA GAS - GLP

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1034190-66.2022.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani 
Brejão Degregório Gerônimo, Juíza de Direito 
em exercício da 3ª Vara da Fazenda Pública da 
Comarca de Santos, Estado de São Paulo, na 
forma da lei, etc...  FAZ SABER a WS SOUZA GAS 
- GLP, inscrito no CNPJ sob o n° 22.582.996/0001-
23, que nos autos em epígrafe, foi determinada 
a CITAÇÃO da ré para que esta apresente sua 
contestação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, 
que começarão a correr após o prazo de dilação 
de 20 dias que contará da primeira publicação, 
sob pena de revelia, para quitação da importância 
referente à cobrança de multas de trânsito 
aplicadas ao veículo placa EHH-5108, no valor 
de R$ 2.184,62 (dois mil, cento e oitenta e quatro 
reais e sessenta e dois centavos), atualizado até 
out/2022, conforme tabela do Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo, que deverá ser acrescido 
das verbas sucumbenciais, valores estes que 
deverão ser atualizados até a data do efetivo 
pagamento. E para que chegue ao conhecimento 
de todos e ninguém possa alegar ignorância, foi 
expedido o presente edital que será publicado 
e afixado no lugar de costume, na forma e para 
todos os efeitos da lei. Obs: No caso de revelia, 
será nomeado curador especial, como determina o 
inciso IV, do art. 257 do Código de Processo Civil. 
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, 05 de agosto de 2024
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo

Juíza de Direito

EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº 1034260-83.2022.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: M & S TRANSPORTES DE CARGAS 
EMGERAL LTDA

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1034260-83.2022.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani 
Brejão Degregório Gerônimo, Juíza de Direito 
em exercício da 3ª Vara da Fazenda Pública 
da Comarca de Santos, Estado de São Paulo, 
na forma da lei, etc... FAZ SABER a M & S 
TRANSPORTES DE CARGAS EMGERAL LTDA, 
CNPJ sob o n° 18.503.471/0001-88, que nos autos 
em epígrafe, foi determinada a CITAÇÃO da ré 
para que esta apresente sua contestação, no prazo 
legal de 15 (quinze) dias, que começarão a correr 
após o prazo de dilação de 20 dias que contará 
da primeira publicação, sob pena de revelia, para 
quitação da importância referente à cobrança de 
multas de trânsito aplicadas ao veículo placa EEE-
7436, no valor de R$ 889,04 (oitocentos e oitenta 
e nove reais e quatro centavos), atualizado até 
ago/2022, conforme tabela do Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo, que deverá ser acrescido 
das verbas sucumbenciais, valores estes que 
deverão ser atualizados até a data do efetivo 
pagamento. E para que chegue ao conhecimento 
de todos e ninguém possa alegar ignorância, foi 
expedido o presente edital que será publicado 
e afixado no lugar de costume, na forma e para 
todos os efeitos da lei. Obs: No caso de revelia, 
será nomeado curador especial, como determina o 
inciso IV, do art. 257 do Código de Processo Civil. 
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, 05 de agosto de 2024
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo

Juíza de Direito

Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br
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 A A simplificação de impor-
tações proporcionada pela 
migração das operações ao 
Portal Único de Comércio Ex-
terior proporcionará econo-
mia de R$ 40 bilhões por ano 
às empresas. A informação 
foi divulgada nesta segunda-
-feira (30) pela secretária de 
Comércio Exterior do Minis-
tério do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Serviços 
(Mdic), Tatiana Prazeres.

A pasta calcula que o ganho 
de competitividade e a redu-
ção da burocracia deverá acres-
centar US$ 130 bilhões à eco-
nomia brasileira até 2040. O 
Portal Único substitui o Sisco-
mex, sistema de registro de co-
mércio exterior brasileiro em 
funcionamento desde 1993.

Inaugurada em 2014, a 
plataforma reduz a exigên-
cia de documentos, executa 
simultaneamente processos 
que eram executados em se-
quência e permite a emissão 
de licenças flex (em que vá-
rias operações comerciais são 
autorizadas por volume de 

A migração das importações para o Portal Único começou nesta 
terça-feira (1º) e vai até o fim de 2025

DIVULGAÇÃO/APS

Importações: simplificação resultará
em economia de R$ 40 bi por ano

ECONOMIA. O ganho de competitividade e a redução da burocracia deverá acrescentar US$ 130 bilhões à economia até 2040

cargas ou por períodos fixos).
Com o portal, em vez de 

preencher vários documen-
tos, a empresa preencherá a 
Declaração Única de Impor-
tação (Duimp).

No caso das exportações, 
a migração para o portal com 
declaração unificada come-
çou em 2017 e terminou em 
2018, reduzindo o tempo mé-
dio da liberação de mercado-
rias de 13 para 4,8 dias. Já para 
as importações, o projeto pi-
loto da Duimp começou em 
2018. De lá para cá, o tempo 
médio da liberação das mer-
cadorias que chegam ao país 
caiu de 17 para nove dias.

Embora exista há seis 
anos, a Duimp era aplicada 
em fase de testes, até agora. 
Para a secretária do Mdic, a 
migração total das importa-
ções do Siscomex para o Por-
tal Único de Comércio Ex-
terior gerará uma redução 
adicional de tempo, de nove 
para cinco dias no prazo mé-
dio da compra de bens do 
exterior. O novo sistema be-

neficiará cerca de 50 mil im-
portadoras existentes no país.

“O custo da carga parada 
por dia equivale a 0,8% do va-
lor dela. Com base na impor-
tação de US$ 242 bilhões no 
ano passado e na redução das 
operações em quatro dias [de 
nove para cinco dias], calcula-
mos um ganho em torno de 
R$ 40 bilhões para as empre-
sas de comércio exterior [em 
torno de US$ 8 bilhões]”, ex-
plicou Tatiana Prazeres.

Para chegar ao cálculo de 
US$ 130 bilhões de ganho 
para o Produto Interno Bruto 
(PIB, soma dos bens e serviços 
produzidos), a secretária de 
Comércio Exterior explicou 
que o Mdic calculou o ganho 
para outros setores da econo-
mia, com a desburocratização 
e a redução do custo Brasil 
(custos de produção).

FASES.

A migração das importações 
para o Portal Único começou 
nesta terça-feira (1º) e vai até 
o fim de 2025. De outubro a 

dezembro deste ano, a Duimp 
será obrigatória para as im-
portações marítimas. De ja-
neiro a julho de 2025, para as 
cargas que chegam por avião. 
De julho a dezembro do pró-
ximo ano, para as importa-
ções por fronteiras terrestres 
e via Zona Franca de Manaus.

Segundo o Mdic, o Portal 
Único de Comércio Exterior 
reduziu a quantidade de do-
cumentos emitida por ano de 
871 mil para 135 mil. A decla-
ração única exige o preenchi-
mento de 38 campos, contra 
98 campos na declaração an-
terior via Siscomex.

“O Siscomex teve sua im-
portância nos anos 1990, 
quando substituiu os papéis 
por documentos digitais. O 
Portal Único é uma evolução, 
que diminui o número de do-
cumentos, digitaliza o serviço 
e permite a fiscalização con-
junta [da carga] da Receita 
com outros órgãos”, disse o 
secretário especial da Recei-
ta Federal, Robinson Barrei-
rinhas. (AB)

 A Supercentenários são aque-
les idosos que já passaram dos 
110 anos. De acordo com ran-
kings mundiais, o Brasil pos-
sui, ao menos, 14 pessoas vivas 
nessa faixa etária -o mundo 
todo, são 310, de acordo com 
o GRG (Grupo de Pesquisa em 
Gerontologia, em português),

A segunda pessoa mais ve-
lha viva atualmente é a freira 
brasileira Inah Canabarro Lu-
cas, de 116 anos, nascida em 
São Francisco de Assis, no Rio 
Grande do Sul. A primeira tam-
bém é uma mulher, a japonesa 
Tomiko Itooka, nascida menos 
de um mês antes de Inah.

Neta de Noemia Vieira de 

Brasil tem pelo menos 14 
supercentenários

A freira brasileira Inah Canabarro tem 116 anos e é a segunda 
pessoa mais velha do mundo

DIVULGAÇÃO/LONGEVIQUEST

Souza, uma brasileira super-
centenária que viveu até os 111 
anos e morreu em 2023, Iara 
Souza começou a se interessar 
pela pesquisa das pessoas mais 
velhas do país. Hoje ela é vo-
luntária no LongeviQuest, um 
instituto internacional que va-
lida quem são as pessoas mais 
velhas do mundo.

“Como era necessário o en-
vio de alguns documentos que 
nós não tínhamos posse, fiz o 
trabalho de pesquisa, que nos 
revelou a verdadeira idade da 
nossa matriarca (111 anos), le-
vando-a a ser reconhecida, na 
ocasião, como a pessoa mais 
longeva do estado do Rio de 

Mulheres são maioria entre os mais velhos; além da genética, 
especialistas citam hábitos saudáveis como motivos

Janeiro e a quinta do Brasil”, 
relata Souza.

Atualmente, a lista do Lon-
geviQuest contabiliza 14 su-
percentenários brasileiros, a 
maioria mulheres.

Waclaw Jan Kroczek, diretor 
do GRG na divisão de pesqui-
sas em supercentenários, diz 
que além de verificar, validar 
e registrar supercentenários, o 
grupo também atua em diver-
sos campos da geriatria, longe-
vidade humana, saúde pública 
e demografia.

Na lista mundial do GRG, 
das cinco pessoas mais ve-
lhas vivas atualmente, apenas 
uma é homem. De acordo com 

do o pesquisador.
“Supercentenários fre-

quentemente levam vidas re-
lativamente ativas e engaja-
das. Muitos têm estilos de vida 
equilibrados que incluem há-
bitos alimentares saudáveis, 
atividade física regular e fortes 
conexões sociais. Manter uma 
atitude positiva e lidar eficaz-
mente com o estresse também 
são traços comuns. No entan-
to, não há uma fórmula de es-
tilo de vida única que garanta 
alcançar essa idade.”

Médico e vice-presidente 
da SBGG (Sociedade Brasilei-
ra de Geriatria e Gerontolo-
gia), Leonardo Oliva explica 
que para se tornar um su-
percentenário e viver bem 
é fundamental ter uma ali-
mentação saudável, praticar 
atividade física, não fumar e 
não consumir grandes quan-
tidades de álcool, controlar 
doenças que eventualmente 
surjam, controlar o estresse 
e dormir bem. (Andreza de Oli-

veira/FP)

Kroczek, isso acontece porque 
mulheres tendem a viver mais 
do que homens por uma com-
binação de razões biológicas, 
sociais e de estilo de vida.

“Um fator chave é que as 
mulheres geralmente têm um 
menor risco de doenças car-
díacas mais cedo na vida de-
vido a diferenças hormonais, 

especialmente os efeitos pro-
tetores do estrogênio”, afirma 
Kroczek.

As mulheres também cos-
tumam ter comportamentos 
mais conscientes em relação 
à saúde, como visitas regulares 
ao médico e alimentação sau-
dável, o que pode contribuir 
para sua longevidade, segun-

 A O Irã iniciou um ataque 
contra Israel no começo da 
noite de terça-feira (1º), horas 
após os EUA alertarem que a 
ofensiva era iminente. Ao me-
nos cem mísseis foram lança-
dos contra o Estado judeu em 
resposta aos ataques contra o 
Hezbollah no sul do Líbano, se-
gundo a imprensa local.

Do portão de Jaffa, na Cida-
de Velha, a Folha presenciou 
várias explosões no céu de Je-
rusalém, algo não muito co-
mum ao longo da guerra. Os 
estrondos são de mísseis inter-
ceptados pelo sistema de defe-
sa de Israel, o Domo de Ferro.

Há relatos semelhantes em 
várias partes do país. Explo-
sões foram ouvidas também 
no vale do Rio Jordão, e jorna-
listas da agência de notícias 
Reuters viram mísseis sendo 
interceptados no espaço aé-
reo da vizinha Jordânia. Mais 

Irã lança mísseis contra Israel, 
e sirenes soam pelo país

cedo, o Exército havia anun-
ciado que qualquer ataque do 
Irã provavelmente seria gene-
ralizado e instruiu o público a 
se abrigar em salas seguras em 
caso de ataque.

O presidente dos EUA, Joe 
Biden, falou sobre o assunto 
na rede social X após uma reu-
nião realizada com a vice-pre-
sidente e candidata democrata, 
Kamala Harris, e a equipe de se-
gurança nacional da Casa Bran-
ca. “Discutimos como os EUA 
estão preparados para ajudar 
Israel a se defender contra es-
ses ataques e proteger funcio-
nários americanos na região”.

Em abril, o Teerã revidou a 
um ataque contra a embaixa-
da iraniana em Damasco lan-
çando pela primeira vez na his-
tória uma ação militar contra 
o Estado judeu. Só que os 330 
projéteis que voaram rumo a 
Tel Aviv e outros pontos foram 

quase todos abatidos.
A agência Reuters, por 

sua vez, citou também a Casa 
Branca de forma anônima, di-
zendo que ainda não há certe-
za de quando a operação ocor-
rerá -e se Teerã já lhe deu luz 
verde. A autoridade lembrou 
que o Irã sofrerá “severas con-
sequências”, relato semelhante 
ao da Associated Press.

O ataque poderia envolver 
mísseis balísticos, que viajam 
muitas vezes acima da veloci-
dade do som, para dificultar 
sua interceptação: eles chega-
riam aos alvos em pouco mais 
de dez minutos. 

A dissuasão pela presenças 
de dois grupos de porta-aviões 
dos EUA e vários outros re-
forços no Oriente Médio tem 
sido central para que Israel aja 
de forma quase livre em sua 
campanha militar atual. (Igor 

Gielow/FP)

 A Uma operação deflagrada 
pela Superintendência da Po-
lícia Federal (PF) no Acre para 
o cumprimento de seis man-
dados de busca e apreensão 
por crimes ambientais resul-
tou na prisão de duas pessoas 
no município de Boca do Acre, 
no Amazonas. Os suspeitos 
são acusados pelos crimes de 
desmatamento, impedimen-
to de regeneração e de provo-
carem incêndio em uma área 
de 950 hectares de terras pú-
blicas federais.

Durante a Operação Smoke, 
foram apreendidas 1,1 mil ca-
beças de gado, um veículo au-
tomotor e duas armas de fogo.

Segundo o delegado Yta-
lo Fernandes de Albuquerque, 
a ação teve início a partir de 
um monitoramento realizado 
por meio de sistemas de segu-
rança que identificaram a área 
desmatada, na divisa entre os 
estados do Acre e do Amazo-

Presos suspeitos de 
provocar incêndios 

nas. “Trata-se de uma gleba da 
União que foi possivelmente 
invadida pelos responsáveis, 
que a desmataram em um es-
paço muito curto de tempo e, 
posteriormente, usaramo fogo 
para limpeza e formação de 
pasto”, disse.

Ytalo Albuquerque infor-
mou que a operação é uma 
das ações previstas no Plano 
Nacional de Prevenção e Com-
bate ao Desmatamento e tem 
por objetivo identificar os res-
ponsáveis e financiadores das 
queimadas, além de prevenir 
novos ilícitos e garantir a pre-
servação do bioma Amazônia.

“Esta é a sexta operação de-
flagrada pela Polícia Federal 
nos últimos 15 dias. Desde o 
momento em que se inicia-
ram essas operações, já perce-
bemos, através dos sistemas, 
que o número de queimadas e 
focos de incêndio vêm se redu-
zindo”, acrescentou. (AB)

Governo vai 
repatriar 
brasileiros

 A A partir de decisão do pre-
sidente Lula, o Governo Fe-
deral brasileiro anunciou a 
realização, nesta quarta-feira 
(2), do primeiro voo para re-
patriar brasileiros na zona de 
conflito no Líbano. 

A Força Aérea Brasileira 
designou uma aeronave KC-
30 para o voo de resgate. O 
avião tem previsão de deco-
lagem da Base Aérea do Ga-
leão, no Rio de Janeiro, com 
destino ao aeroporto de Bei-
rute, no Líbano, com escala 
prevista na cidade de Lisboa, 
em Portugal. O horário ainda 
será confirmado. 

Além dos tripulantes ope-
racionais, a tripulação será 
composta por militares da 
área de saúde (médico, en-
fermeiro, psicólogo), que es-
tarão prontos para prestar o 
apoio necessário durante a 
missão. (GSP)
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Curtas

DIVIDA . MC Guimê que-
brou o silêncio nesta se-
gunda-feira (30) após Lexa 
lamentar ter que arcar com 
uma dívida feita na épo-
ca em que ela e o funkei-
ro eram casados. O músi-
co foi condenado por não 
pagar parcelas da mansão 
luxuosa em que ele e Lexa 
moravam. A dívida total é 
estimada em cerca de R$ 
2,9 milhões. “Entendo que 
um processo judicial que 
será resolvido somente em 
um âmbito judicial não 
deve ser debatido nas redes 
sociais”, escreveu ele no Ins-
tagram.

LEILÃO. Um homem no 
Texas, nos Estados Unidos, 
viralizou nas redes sociais 
após comprar um violão 
autografado por Taylor 
Swift em um leilão. Ele arre-
matou o objeto pelo valor 
de R$ 21 mil. Porém, o que 
chamou a atenção, foi que, 
em seguida, ele destruiu o 
violão. No vídeo, o compra-
dor vai ao palco com um 
martelo em mãos. Depois, 
ele bate no instrumento 
com a ferramenta.

FILMES . Em 2024, Brasil 
e China celebram 50 anos 
de relações diplomáticas. 
Neste contexto, a 9ª edição 
da Mostra de Cinema Chi-
nês de São Paulo celebra 
cinco décadas da cinema-
tografia chinesa, trazendo 
14 filmes clássicos e con-
temporâneos sobre a so-
ciedade e cultura do país. 
Com entrada gratuita, o 
evento acontece de 4 a 15 
de outubro no CCSP (Cen-
tro Cultural São Paulo).

“Para 99,9% das 
pessoas, é o Silvio 
Santos. Para 
mim, é meu pai”. 

Silvia Abravanel sobre 
como está sendo difícil 
lidar com o luto.

C
hris Martin falou que 
a aposentadoria da 
banda Coldplay pode 
acontecer já nos pró-
ximos anos. O vocalis-

ta afirmou que o conjunto deve 
encerrar suas atividades após o 
12º álbum. “É muito importante 
que tenhamos esse limite. Exis-
tem apenas 12 álbuns e meio dos 
Beatles. Há quase o mesmo Bob 
Marley, portanto, todos os nossos 
heróis”, comparou ele. A partir 
daí, segundo Martin, a trupe deve 
se reunir apenas para projetos 
pontuais e especiais. “Se fizermos 
algo juntos depois disso, além da 
turnê, então será algo diferen-
te: ou será uma coisa paralela, ou 
será uma compilação de coisas 
que não havíamos terminado.” O 
Coldplay lança nesta sexta-feira 
(4) o décimo álbum de sua carrei-
ra, intitulado “Moon Music”.

APÓS 12º ÁLBUM  
Coldplay deve se aposentar
Vocalista da banda 

Coldplay, Chris 

Martin revelou que 

disco deve ser o 

último a ser lançado 

pela banda

Data de estreia da série
Bruna Marquezine vai lançar uma série para maiores de 
idade no Disney+, “Amor da Minha Vida”. Ela divulgou o 
primeiro pôster do programa no Instagram e anunciou a 
data de estreia para 22 de novembro. O slogan da série é 
“baseado em desilusões reais”. “Essa é uma história para 
pessoas apaixonadas, desacreditadas no amor, monogâmi-
cas, não monogâmicas, românticas, desencanadas, soltei-
ras e comprometidas”, Bruna escreveu no post.

Condenado
A Justiça condenou o youtuber 
Felipe Neto a pagar R$ 20 mil ao 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), por danos morais. 
Lira ingressou com a ação após 
ser chamado pelo youtuber de 
“excrementíssimo”. Em abril, 
Neto participou de seminário da 
Câmara dos Deputados sobre a 
regulação das plataformas digi-
tais e criticou a atuação de Lira na 
tramitação do PL das Fake News. 

De volta
A princípio, quando o filho mais 
velho, Dom, 12, resolveu morar 
com o pai no Brasil, a atriz e mãe 
dele, Luana Piovani, teve dor no 
coração. Mas hoje, passados al-
guns meses da decisão, ela afirma 
que não quer que o garoto volte 
para casa. Desde o começo do 
ano que o jovem vive com Pedro 
Scooby no Rio de Janeiro. “Eu não 
quero que ele volte. Senão, deu er-
rado. E eu quero que dê certo”.

Britney sofre acidente em lareira
Britney Spears contou que sofreu um acidente com a lareira de sua mansão. Nas redes sociais, a canto-
ra revelou que seu rosto pegou fogo, queimando seus cabelos, cílios e sobrancelhas. Segundo a artista, 
o acidente aconteceu há seis meses, e por isso, já está recuperada. “Eu estava no meu quarto, acendi 
o fogo e, de repente, ele explodiu na minha cara”. Britney contou ainda que não tinha sido a primeira 
vez que sua lareira teria lhe dado problemas, e por isso, costuma pedir para seu segurança acendê-la. 
“Mas, dessa vez eu, simplesmente joguei tudo lá dentro e literalmente explodiu na minha cara”.
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